

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

España . . . . . 1'25  
Extranjero (Unión Postal). 2  
Ultramar. . . . . 2

Número suelto. . . . . 0'05

## Se vende ó alquila

una casa situada á la entrada de Son Serra (junto al camino llamado *d'els Reys*) que reúne todas las comodidades apetecibles.

Informarán, San Miguel, 61 y 63.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### La muerte del Archiduque Rodolfo

Madrid 7, á las 11'15 m.

Las embajadas de Austria y de Holanda asisten á la celebración de misas rezadas en sufragio del alma del Archiduque Rodolfo.

Se ha comprobado que éste y la Baronesa de Werselein mantenían relaciones amorosas y que ambos convinieron voluntariamente en suicidarse.

### La embajada marroquí

Madrid 7, á las 12 t.

Según telegrafía de Berlín, se ha verificado con extraordinaria pompa la recepción oficial de la embajada marroquí.

El emperador Guillermo pronunció un discurso muy significativo.

La prensa atribuye á este acto gran importancia para el porvenir de Alemania en el Mediterráneo.

### El general Martínez Campos

Madrid 7, á las 1 t.

Es opinión generalizada entre los ministeriales que el acto hostil verificado ayer por el general Martínez Campos obedece al deseo que tiene dicho señor de apresurar su nombramiento de Capitan general de Filipinas.

### Consejo de Ministros

Madrid 7 á las 4 t.

En el consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina se ha firmado el decreto concediendo el título de Marqués de Muley Hacem al general Ibañez.

En el consejo celebrado después se ha tratado la cuestión del sufragio universal y la de los alcoholes. El Ministro de Hacienda D. Venancio González se ha puesto de acuerdo con el de Estado, Sr. Marqués de la Vega de Armijo, para salvar el conflicto producido por los valencianos con motivo de la exportación de vinos á Francia.

Queda acordado el nombramiento del general Córdova para la Comandancia de Alabarderos.

## Efemerides

8 de Febrero de 1743

### Batalla de Campo Santo (Italia)

A la muerte de Carlos VI de Austria recayó la sucesión de la corona en su hija Maria Teresa, bién á pesar de nuestro monarca Felipe V que entre los aspirantes que se presentaron, alegaba mejor derecho como descendiente directo de Doña Mariana de Austria, la última consorte de Felipe II y primogénita de Maximiliano II. El triunfo de la nueva emperatriz sobre las pretensiones de los demás, dió margen á que formaran contra ella una poderosa confederación los monarcas de Francia, España, Prusia, Cerdeña y el elector de Baviera, cuyo principal objeto por parte de Felipe V era el de posesionarse de los estados que comprendía el Milanesado que también estaban incorporados á la corona austriaca, erigiéndolos en reino independiente y darles por soberano á su hijo Felipe. Para realizar el plan salió de Barcelona una numerosa escuadra á las órdenes del Duque de Montemar en 1741, y otra á los dos meses, bajo el mando del almirante Navarro. La negligencia y falta de tino del primero de estos jefes y la circunstancia de separarse de la alianza el rey de Cerdeña para convertirse en entusiasta defensor de los derechos de la Emperatriz, hizo estériles los comienzos de la campaña y ningún resultado práctico pudo obtenerse, hasta que el general D. Juan de Gages tomó á su cargo la empresa. Libróse entonces una empeñada batalla entre nuestros expedicionarios y el general austriaco Traun en las inmediaciones de la ciudad de Campo Santo, cuyo éxito fué de dudosa legitimidad, pues aunque los imperiales perdieron en aquel día sus posiciones y gran número de armas y estandartes, los españoles no se atrevieron á renovar la lucha en el siguiente y antes de amanecer levantaron el campo para encerrarse en Bolonia. Por fortuna, las tropas que el infante D. Felipe mandaba personalmente iban aproximándose al mismo tiempo á Milán y sus triunfos le permitieron ceñir en 1745 la corona de este reino, si bien por tan corto tiempo que antes de cumplir el año tuvo que salir de él, para no caer en poder de los austriacos. Interesadas al fin varias potencias en el restablecimiento de la paz, quedó ajustada en la ciudad de Aquisgran (1748) y en virtud de este tratado fué reconocido D. Felipe como Duque de Parma, de Plasencia y de Guastala.

## El Rey niño

Ha publicado en *Le Figaro* su colaborador *Mondragón* un curioso artículo acerca del Rey niño D. Alfonso XIII.

He aquí los párrafos principales del artículo de *Mondragón*:

«D. Alfonso XIII, Rey de España, por la gracia de Dios y la Constitución, según la frase tradicional, cumplirá muy en breve tres años. Voy, pues, á felicitarle anticipadamente, relatando su vida y costumbres.

Este Soberano, de poco más de treinta meses, que ha conseguido calmar todas las pasiones políticas, tiene distintos nombres en lenguaje oficial, el Santo Padre le llama «mi muy amado hijo»; los Emperadores y los Reyes del resto de Europa le llaman «mi hermano»; los Grandes de España tienen el derecho de decirle «mi primo»; la nodriza, con su despreocupación de aldeana, ha osado algunas veces llamarle «el pequeño»; la Reina Regente, su madre, le dice tiernamente «el niño.»

S. M. el Rey niño tiene su cuarto militar y civil. Los Generales y ayudantes de campo de su difunto padre prestan, es verdad, sus servicios cerca de la Regente, pero constituyen el cuarto militar del Rey, formado por altas personalidades del ejército que nunca han tomado parte en la política. Su cuarto civil se compone de su aya, la Sra. de Tacón, que ya educó á su padre Alfonso XII; de un médico exclusivamente consagrado á la persona Real y varias personas para su exclusiva servidumbre.

Los célebres Monteros de Espinosa velan su sueño en la estancia inmediata á la suya. Su vida ordinaria es muy sencilla. Muy temprano se le confía á las criadas que le cuidan, lo visitan y lo entregan á la nodriza Real, á quien no hay que suponer ocupada en aquellos cuidados. Ella solamente le pasea y le lleva en brazos en las ceremonias oficiales. Todo lo demás es obligación de otras personas. El Rey niño no duerme en la misma cama que su nodriza, según la costumbre española. Tiene su cuna al lado del lecho de aquella; si se despierta durante la noche, la nodriza se levanta y lo cuida. Así lo quiere la etiqueta.

Una vez concluida la *toilette*, S. M. el Rey niño pasa á las habitaciones de la Reina, que está siempre impaciente por darle los buenos días.

Cuando hace buen tiempo—lo que ocurre amenudo en Madrid,—S. M. el Rey niño sale en coche. Tiene el suyo, con un caballero que va al galope de su caballo junto á la portezuela. Nada de escolta ni de aparato: un *landau*, cuyo cochero viste la librea de la Casa Real, y en el cual pasea por la Casa de Campo, el camino del Pardo y la Moncloa. A las cinco en invierno, á las seis en verano, está S. M. el Rey niño de vuelta, y cuando pasa por delante de las Cortes, donde se discuten esas reformas arqui-democráticas que son verdaderas asechanzas contra la Monarquía, ni aún mira hacia allí, porque tiene todavía la dichosa inconsciencia de los grandes problemas políticos y sociales y esta inconsciencia es lo que constituye su dicha y su encanto. Como la Reina Regente suele tener convidados en su mesa, S. M. el Rey niño come solo con su servidumbre; pero su mesa no está menos bien provista que la de su madre....

D. Alfonso XIII, que disfruta de todas las dichas, no tiene en su vida más que una desgracia, que, á pesar de que puede sufrirla todo el mundo, bastaría, si la comprendiese, para envenenar su existencia. S. M. se ve perseguido, acosado, torturado por los fotógrafos. Desde que vino al mundo apenas pasa semana sin que le asedie un fotógrafo nuevo. Es indecible el número de veces que este Rey niño se ha colocado ante sus lentes. Lo han retratado de pie, sentado, en brazos de su madre, sobre las rodillas de su madre, dando la mano á su madre, con la cabeza al aire, cubierto, de frente, de perfil, de todas maneras.

El sueño de todo fotógrafo madrileño es tener un *cliché* Real, porque el retrato se vende en seguida por millares. No es posible dar idea de la cantidad de los pedidos hechos hasta desde los últimos rincones de la tierra.

Así, cuando llueve y cuando el coche Real no sigue su acostumbrado camino del Palacio al

Retiro ó del Palacio al Prado, puede asegurarse que S. M. va directamente á casa de algún fotógrafo. Además de cuanto dicho queda, le han hecho un retrato al óleo, grabados, aguas fuertes, y su busto resalta en el sello Real y en la moneda de oro y plata.

S. M. el Rey niño no tiene aún amigos, quizás no los tenga nunca, porque los Reyes, desgraciadamente para ellos, no tienen más que ó súbditos ó adversarios; pero en su infancia suelen tener á veces preferencias.

Procurar á un Rey niño los placeres inocentes de que disfrutaban los niños de un particular ya es cuestión bien difícil, y además, ¡cuán grave! Primeramente, hay para evitar que se produzcan celos, intrigas. Cierta dama se consideraba como la más feliz de todas cuando puede decir en la corte ó en sociedad.

—Mi niño ha jugado con el Rey... Luego, existe el peligro de las faltas de respeto, tan difíciles de evitar entre los niños.

S. M. el Rey niño escogera pronto sus afectos. Hasta ahora lo he visto siempre rodeado de Grandes, Generales y de damas. Este verano, en San Sebastián, sobre la terraza del palacio de Ayete, Su Majestad el Rey niño corría, reía, gritaba; pero estaba solo, sin otros niños. Cada edad tiene sus necesidades, y será preciso dar á las alegrías de este pequeño Soberano la libertad que no es incompatible con la etiqueta.

Es preciso verle en los grandes días de recepción oficial, en Palacio, sentado en el Trono. Si supiérais hasta qué punto es conmovedor ver sobre aquel Trono de San Fernando y de Carlos V á un niño que es el Soberano de veinte millones de súbditos, cuyos odios políticos se han dulcificado ante este vástago Real! Es preciso ver á su derecha á la Reina y á su izquierda á las Infantas, y junto al Trono á los Grandes de España y á las damas, los gentileshombres... y en fin, en largo desfile de uniformes, de vestidos y de *toilettes*, el Cuerpo diplomático, el Congreso, el Senado, los Ministros, los Generales, todos los oficiales de la guarnición, todos los altos funcionarios del Estado, pasando uno á uno ante aquel pequeño Monarca de tres años, ya sonriente, ya insurreccionado contra la etiqueta, que le retiene tanto tiempo sin moverse... Y allá abajo, en la gran plaza de la Armería óyese la marcha Real, tocada por varias músicas.

Toda esta pompa, todo este esplendor son para aquella pequeña Majestad, que no se penetra de nada y que todo el tiempo lo pasa sonriendo. Si, pequeña, pero grande á la vez, que no es ella solamente lo que se respeta y se aclama y á lo que se sirve; no es solamente el único encanto de este niño, que firma, por mano de su madre, con la mayor frecuencia posible, el indulto de los condenados á la más horrible de las muertes, ó los honores concedidos á los condenados á la más aburrida de las existencias; no es que cada vez que nos mira, que nos sonríe ó que nos saluda, parece decirnos:—«Véis que no soy más que un destello de la vida, y sin embargo represento el régimen tan vivamente deseado después de las guerras civiles, de la miseria, de la autoridad ridícula de trescientos advenedizos y de la decadencia nacional, que amenazó con borrar á nuestro país del mapa de Europa.

Soy niño, pero Rey; es decir, el representante de algo poderoso en España, donde se prefiere un Rey, un pequeño, en el Trono, á una República, aun grande, en las calles. Yo soy la realización de algo personal si queréis; pero serio, sólido y estable. «¡Es un varón!»—se dijo el día que vine al mundo, y toda España se tranquilizó; porque todos los pueblos de la raza latina prefieren un varón en el Trono.»

¡Ah! Si este Rey niño pudiera hablar, contaría tal vez á sus súbditos la anécdota del sitio de Bilbao, que voy á contar por él, porque vale por todo un tratado de ciencia política.

Era en invierno; hacía un tiempo abominable. Sitiados y sitiadores se encontraban tan cerca que los centinelas carlistas, desde lo alto de las montañas que rodean á la villa, podían hablar con los centinelas liberales que se paseaban sobre las improvisadas murallas.

—¿Qué tiempo más perro!—decía el soldado de D. Carlos.

—¿Es cosa de maldecir de todo!—respondía el soldado de la República.

—¿Te parece que no hemos sufrido desde hace un año?

—No me hables de eso!

—Pero, en fin—gritó el soldado realista,—yo al menos tengo una gran ventaja sobre tí.

—¿Cuál?

—¡Digo! Tú sirves á la República, yo al Rey; pero yo veo á mi Rey, mientras que tú no ves á tu República.

S. M. el Rey niño viene, después de su padre, á llenar ese gran vacío que los pueblos no soportan largo tiempo, porque en política, como en la vida real, las cosas abstractas no son prácticas nunca.»

## El submarino Peral

Telegrafía el Sr. Araus al *Liberal*:

San Fernando 3 (9'55 n.)

He asistido durante algunos momentos á la operación de carga de la última batería de acumuladores, que comenzó esta mañana á las ocho y no terminará hasta las seis de la madrugada próxima.

Como dije en anterior telegrama, la operación es curiosísima por la facilidad con que á cada instante se sabe cómo va la carga y si ocurre algún accidente á cualquiera de los doscientos acumuladores que á la vez reciben la corriente.

Quise experimentar la conmoción producida por el contacto con uno de los cables conductores y el señor Moya recibió la corriente, me dió la mano y sufrió la conmoción, que no fué ni con mucho la que podría temerse de tan potente carga.

Consiste eso, según se me dijo, en que se tiene establecidas espirales de resistencia para evitar que una carga precipitada deje los acumuladores sin la fuerza apetecida.

Otra de las particularidades curiosas de esta operación es que los progresos de la carga, van siendo señalados en la mesa de observaciones por una curva trazada en papel cuadriculado y con escalas para conocer en cada momento la energía acumulada.

Esa curva que acompaña después á cada batería como una especie de registro, sirve de consulta para averiguar la energía gastada y la de reserva en cualquier período de un viaje emprendido.

Por esto se hallan divididos los acumuladores dentro del barco en dos bandas, babor y estribor, encargándose de su cuidado y observación el señor García Gutiérrez de la primera y el Sr. Mercader de la segunda: los mismos que han hecho la carga.

Al efecto tienen señalados en la popa del barco dos reducidos puestos con todos los aparatos necesarios á proa junto al tubo lanzatorpedos, y para otras maniobras de inmersión, ascensión, marcha y ataque, irán el Sr. Iribarren á estribor y el Sr. Moya á babor.

Preguntaba yo anoche al Sr. Peral como tiene dispuesto el viaje de regreso á Cádiz del submarino en caso de haber gastado toda la energía en el viaje primero de ida al puerto designado.

En primer lugar, me contestó, creo que el primer viaje será á un punto desde donde pueda volver sin nueva carga. Pero si se trata de un viaje de más de doscientas millas de ida pienso que el crucero *Castilla*, designado para asistir á las pruebas, lleve máquina diنامo y con la del vapor del buque será fácil cargar las baterías de acumuladores, aproximando su costo el barco al submarino.

Así podrían recorrerse los principales puertos del Mediterráneo, en viaje escalonado, realizándose los deseos de Málaga, Cartagena, Valencia y Barcelona.

De todas estas ciudades han escrito al señor Peral pidiéndole que vaya á visitarlas.

Creo que á fin de semana podrá pasar el submarino al dique grande, ocupado por el crucero *Castilla*, para comenzar las pruebas de inmersión, colocándose el aparato de profundidades y ensayando respiración cuatro cinco horas.

Si el resultado es satisfactorio, á la semana siguiente emprenderán las pruebas á flote y sumergido, siguiendo las de lanzamiento de torpedos á blancos determinados.

Entonces estará el submarino listo para las pruebas definitivas oficiales.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Según noticias, en alta mar ha ocurrido un choque entre el vapor mercante *Nereid-Newcastle* y el barco de vela *Killochan*.

Los dos buques se fueron á pique pereciendo ahogados 24 tripulantes.

Según noticias de Orán, el famoso bandido conocido por el «Bizeo del Borge» se encuentra en un punto de Argelia completamente ciego é inútil, viviendo en la miseria, y se supone que de tarde en tarde recibe pequeñas cantidades procedentes de España y á nombre de una mu-

jer malagueña que es su compañera inseparable.

La antipatía del archiduque Rodolfo

Es fama que desde muy antiguo sentía el difunto heredero de la corona de Austria-Hungría, marcada aversión hacia el príncipe de Bismarck y el imperio germánico en general.

Un amigo del archiduque, el príncipe Taxis, manifestó su extrañeza por no estar conforme con la conducta observada por el emperador Francisco José respecto á Alemania.

—No me sorprende—replicó el archiduque— esta tendencia política del emperador. Mi pobre padre ha experimentado tantas desilusiones y ha sido víctima de tantas intrigas que, sin resignarse al abatimiento de nuestra casa, deja para su sucesor la misión de ponerlo todo en orden.

Una tarde, despues de comer, estaba la familia imperial reunida en un salón de Hofburgo, cuando al emperador se le ocurrió preguntar á su nieto, la princesita Isabel, cuál era la capital de Alemania.

—La ciudad imperial (Kaiserstadt)—respondió la niña.

—¡Bravo!—exclamó el príncipe Rodolfo. Es de notar que actualmente Kaiserstadt es, así para los austro-húngaros como para los alemanes, la ciudad de Viena.

No es difícil recordar que cuando el general alemán conde de Waldersee asistió á las grandes maniobras austriacas que tuvieron lugar el año último en Moravia, el archiduque Rodolfo procuró esquivar todo lo que pudiera ocasionarle una entrevista con el general.

En una reunión celebrada por varios oficiales austriacos, propuso uno de los presentes acompañar á Bohemia al conde de Waldersee.

—¡Nunca!—exclamó el príncipe, que acababa de penetrar en el salón, y pudo oír las últimas palabras del oficial. Si alguna vez visitamos los campamentos de Bohemia, no será ciertamente en compañía de los alemanes.

Cuando el archiduque Alberto, generalísimo del ejército austro-húngaro, regresó en Berlín, despues de las fiestas que siguieron á la coronación de Guillermo II, la primera persona á quien visitó en Hofburgo fué el archiduque Rodolfo, quien le acogió con estas palabras:

—Decidme, amigo Alberto, ¿volveréis de nuevo al punto de donde venís?

—Tengo bastante con una sola vez—replicó el anciano archiduque.

El príncipe abrazó á su interlocutor en señal de asentimiento.

De la Península

Desde el año 1881 al de 1885 se han suicidado en España, según una estadística oficial:

Table with 2 columns: Cause of suicide, and Number of cases. Total: 2632

Total. . . . . 2632

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 2

OCTAVIQ FEUILLET

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

—¡Padece tanto, padre mío! —Sí, sin duda; pero ahora tiene un deseo muy raro; quiere que estudies Derecho. —¿Derecho! ¿Cómo desea mi madre que á mi edad, con mi nacimiento y posición, vaya á ocupar los bancos de las clases? ¡Eso sería difícil!

—Lo mismo pienso yo—contestó secamente mi padre; —pero tu madre está enferma, y no hay más que hablar.

Era yo entonces un fatuo, orgulloso de mi nombre, de mi importancia juvenil y de mis triunfos de salón; pero tenía corazón sano, adoraba á mi madre, con la que había vivido veinte años en la intimidad más estrecha en que dos almas pueden vivir en este mundo: corrí, pues, á darla seguridades de mi obediencia, por lo que me dió gracias inclinando la cabeza con triste sonrisa, y me hizo besar á mi hermana, dormida sobre sus rodillas.

El ministro de Fomento ha pasado una comunicación al de Estado encareciéndole la conveniencia de que active lo necesario, para trasladar á Madrid desde Burdeos los restos del célebre pintor Goya.

Los representantes en provincias de la Sociedad Arrendataria de Tabacos han celebrado una reunión con objeto de tratar la cuestión del giro mútuo con gran rebaja para el público. Designada una comisión para que propusiera las bases, fueron elegidos:

Presidente, D. Dámaso Merino Villarino, en representación de la casa G. F. Merino é hijo, de León; vocales, D. Pedro Romero Herrero, D. Rafael López Amigo, D. Ramón N. Soler, D. Carlos Faes y D. Justo Aznar, y secretario D. Francisco Roda, todos banqueros de provincias.

El presidente, Sr. Merino Villarino, redactó las bases, y éstas fueron aprobadas en principio, conviniendo en remitirlas á los representantes que se encuentran ausentes en Madrid para que muestren su conformidad.

De la Capital

Durante el año 1888 la Guardia civil de estas islas prestó los siguientes servicios: denuncias por hurto de maderas y leñas 11; idem por corta de árboles 8; idem por extracción de maderas 9; idem por ganados que pastaban sin autorización 172; idem por daños en montes y frutos 54; total de denuncias 198. Las aprehensiones efectuadas fueron: 129 por abusos contra la policía rural y foresta; 233 delincuentes y ladrones; 2 prófugos; 4 desertores del ejército y 546 por faltas leves; total de detenidos 885. Armas recogidas 360 y contrabandos aprehendidos 4.

Pocas horas despues de haber escrito el suelto que publicamos ayer dando cuenta de la mejoría que había experimentado D.ª Luisa Oliver de Reus, falleció la respetable señora, sumiendo á su familia en el más amargo desconsuelo.

Por la tarde fué conducido el cadáver al cementerio, con numeroso séquito de amigos, deudos y conocidos.

Enviamos nuestro más sentido pésame á la familia de la finada.

Por orden de la Alcaldía, desde anoche vuelven los serenos á cantar la hora.

Eran muchas las personas que deseaban se diese esta orden.

Con el intento de precisar los hechos y concretar las manifestaciones de los tenderos que nos produjeron quejas sobre los abusos que cometen ciertos vendedores de la plaza Mayor, será bien hacer constar que en algunos puestos de frutas se venden latas de conservas; en algunos de papatas, arroz y toda clase de legumbres; en otros de tocino fresco, jamones y embutidos de distintas especies; en los de pan, aceite y en otros varios, bacalao y pescado salado.

De modo que estando el asunto en este estado, los tenderos que pagan la cuota adecuada á la venta de todas estas materias, luchan con sobrada desventaja contra los citados vendedores que no satisfacen, como éstos, ni aun proporcionalmente, la cuota debida.

Este hecho es el que sometemos á la consideración del Sr. Administrador de Contribuciones, cuyo celo en pro de los contribuyentes de buena fé, es probado.

De hoy en adelante estará expuesto al público en el zaguan de la Casa Consistorial un cuadro con las cotizaciones corrientes de la Bolsa de Madrid.

Antes ya se ponía este cuadro en el sitio indicado, pero tuvo que quitarse porque el gobernador Sr. Gonzalez Rivera se negó á facilitar copia de los telegramas de las cotizaciones.

El Sr. Marqués de Mirasol, accediendo á los deseos del Alcalde Sr. Guasp, ha dispuesto que se facilite dicha copia enseguida que se reciban los telegramas.

A la intención piadosa del Eminentísimo señor Cardenal Metropolitano de Valencia don Antolin Monescillo, el domingo 10 á las nueve y tres cuartos de la mañana, en la Real Capilla del Palacio de la Almudaina, se celebrarán laudables oficios, cantándose la devoción de las siete efusiones de Sangre del Redentor, Salve á la Madre de los Dolores y responso por el eterno descanso de las almas de los finados de la familia del ilustre purpurado.

En la madrugada de ayer fué hallado en la casa número 9 de la calle de Botones el cadáver de una mujer que venía sufriendo fuertes ataques de asma.

Se personaron en dicha casa varios jefes del cuerpo de vigilancia y seguridad y el cabo de serenos Sr. Campins, dándose parte del hecho al Juzgado correspondiente.

Hemos sido invitados por el Sr. Presidente de la Sociedad «Fomento Católico Balear» á las funciones religiosas que se celebrarán el domingo próximo en la iglesia de la Merced.

Según el programa que se nos ha enviado, á las ocho de la mañana, se celebrará misa de Comunión con plática; á las diez, expuesto el Santísimo, se cantará tercia con acompañamiento de música, y luego á toda orquesta la pomposa partitura del maestro Giolfredi, siendo el celebrante el M. I. Sr. D. Joaquín Dameto; predicará el Consiliario de la sobredicha Sociedad D. Bernardo Vaquer, Vicario de San Miguel. Despues de la misa el solemne Te-Deum, composición del inolvidable D. Miguel Tortell, Pbro.

Una comisión de concejales presidida por el Alcalde fué ayer al medio día á visitar al Gobernador civil Sr. Marqués de Mirasol. Este recibió cual corresponde á un perfecto caballero y á un digno funcionario y manifestó sus deseos de trabajar decididamente, dentro de su esfera, en beneficio de esta provincia.

Se ha dispuesto que el ingeniero segundo don Manuel Rey preste sus servicios á las órdenes del Jefe del distrito minero de Baleares.

Una infeliz anciana extranjera que recorre las calles de esta ciudad con un acordeón, pidiendo limosna, lleva siempre una escolta de chiquillos insolentes que la insultan y apedrean.

No quisiéramos presenciar estas escenas que desdican de la cultura de Palma.

Por ocupaciones particulares de algunos de los señores que componen la Comisión del monumento á Ramon Lull, no pudo ésta celebrar anteanoche la sesión para que estaba convocada.

Entre otras erratas notables que aparecieron en nuestro número de ayer y que seguramente subsanaría el buen sentido de nuestros lectores, es fuerza reproducamos las condiciones financieras, de la sociedad de panaderos «La Alianza» las cuales se publicaron con notable alteración.

servida con exquisita y refinada delicadeza, á la que mi padre daba mucha importancia.

La salud de mi madre declinaba por pendiente casi insensible, pero continua, llegando un tiempo en que aquel carácter angelical se alteró. Su boca, que nunca pronunció más que palabras dulces, al menos delante de mí, se hizo amarga y agresiva, y cada paso mío fuera de casa era objeto de irónico comentario. Mi padre, al que tampoco dispensaba, soportaba los ataques con paciencia, que me parecía muy meritoria; pero adquirió la costumbre de vivir fuera de casa más que nunca, porque experimentaba, según me decía, necesidad de distraerse y aturdirse sin cesar. Invitábame siempre á acompañarle, encontrando placer en mi cariño, en el impaciente ardor de mi edad, y para decirlo de una vez, fácil obediencia en la flojedad de mi corazón.

Un día del mes de Septiembre de 185... debían celebrarse en un punto cercano á nuestra casa carreras de caballos, en las que mi padre había inscrito varios de los nuestros. Muy de mañana partimos, y almorzamos en el teatro de la fiesta. Al medio día, cuando galopaba yo por el lindero del hipódromo para ver de cerca las peripecias de la lucha, me alcanzó un criado que, según me dijo, me buscaba hacía media hora, añadiendo que mi padre había regresado ya á casa, porque mi madre había mandado llamarle, y me suplicaba le siguiese inmediatamente.

—Pero, ¡en nombre del cielo! ¿qué sucede? —Creo que la señora se encuentra peor—contestó el criado. Oído esto, partí como el rayo.

El día primero del corriente empezó su gestión con un capital de ciento veinte y cinco mil pesetas divididas en quinientas acciones de á doscientas cincuenta pesetas cada una, y se propone, como ya dijimos la compra y venta de harinas, granos y demás mercaderías relacionadas con la industria de panadería.

Nos vemos en la precisión de repetir á nuestros colegas el testimonio de nuestra gratitud por las frases que nos dedican con motivo del sobreesimiento de nuestra causa.

Se está recomponiendo el piso de la calle de Desamparados. Bien lo necesitaba.

Ayer tarde una galerita de la cual tiraba un caballo de genio arisco, pasando por uno de los lados del Borne y llegando algunas señoritas y un caballero, estuvo á punto de dar un vuelco y por lo mismo de producir un conflicto.

Parece que el caballo se negó á pasar adelante y empezó á retroceder y á dar botes, con lo cual hizo crítica la posición del carruaje.

Por fortuna pudo aplacarse al potrero y detener su mala acción, no resultando novedad alguna.

La cuesta de Poderos (calle, según la nomenclatura oficial) es una de las que necesitan el auxilio del pico y de la pala, con mayor urgencia que otras varias á las cuales piadosamente se ha atendido.

Suplicamos se la incluya en el turno de calles á recomponer.

Ayer tarde las tropas del Regimiento de Filipinas francas de servicio salieron á dar un paseo y recibir la orden en el paseo de la Rambla.

Como esto constituía una verdadera fiesta, reunióse sin saberse como una multitud de curiosos de ambos sexos, que dieron animación á aquel paseo, de ordinario no muy frecuentado en los días laborables.

Teatros

Por primera vez en esta temporal se puso anoche en escena la aplaudida zarzuela Pan y Toros, cuya interpretación no pasó de regular.

A pesar de ser día de moda, la concurrencia no fué numerosa.

Hoy se repite Los diamantes de la corona, accediendo á los deseos manifestados por un colega.

Boletín Judicial

Mañana á las doce se celebrará ante la Sección segunda de lo criminal de esta Audiencia, juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Mahon por el delito de infracción de la ley de caza, contra Pedro Meliá y Pons, quien estará defendido por el letrado D. Pedro Ripoll y representado por el procurador D. Juan Fiol.

Ojeada á la prensa

Dice El Palmesano que se están haciendo activas gestiones para lograr la publicación de un nuevo semanario literario y artístico en que colaborarán los más notables escritores y dibujantes de estas islas y algunos del Continente.

Para llevar á cabo dicho proyecto se cuenta—según el colega—con valiosos elementos y de vencerse los pocos obstáculos con que se tropieza pronto el proyecto se traducirá en realidad.

Por más que desconfiamos del éxito de toda empresa literaria en nuestro país, deseamos que se publique y tenga vida robusta el semanario en proyecto.

Al llegar ví á mi hermana jugando en el musgo en medio del gran patio silencioso y desierto. Acercóseme al aparme, y me dijo, dándome un beso, con cierto aire de misterio y casi de alegría: «¡El cura ha venido!» No observaba, sin embargo, en la casa movimiento alguno extraordinario, ni señal de desorden ni de alarma. Subí apresuradamente la escalera, y atravesaba el gabinete que comunicaba con la alcoba de mi madre, cuando abrieron suavemente la puerta y se presentó mi padre. Detúveme al verle muy pálido y tembándole los labios.

—Máximo—me dijo sin mirarme—tu madre te llama.

Quise preguntarle; pero me hizo rápidamente seña con la mano y se acercó á una ventana como para mirar al exterior. Entré, y ví á mi madre medio tendida en una butaca, fuera de la que caía casi inerte un brazo. En su rostro, pálido como la cera, ví la exquisita dulzura y la gracia delicada que el sufrimiento le arrebató en otro tiempo, y conocíase palpablemente que el ángel del descanso extendía ya sus alas sobre aquella abatida cabeza. Caf de rodillas y ella entreabriéndome los ojos, alzó con esfuerzo la marchita frente dirigiéndome intensa mirada. Después, con voz que solamente era entrecortado soplo, me dijo con lentitud estas palabras: «¡Pobre hijo!... ¡ya ves, me encuentro muy mal!... ¡No lores!... ¡Algo me has abandonado en todo este tiempo! ¡estaba tan enojada!... ¡Volveremos á vernos, Máximo; nos explicaremos, hijo mío!... ¡No puedo más!... Recuerda á tu padre lo que me ha prometido... y tú sé fuerte en el combate de la vida y perdona á los

EMULSION QUESADA

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPO-FOSFITOS DE CAL Y SOSA Y PIROFOSFATO DE HIERRO.

El más seguro remedio para curar la tos, constipados, catarros, bronquitis, afecciones de garganta, tisis pulmonar, escrófula y raquitismo.

Mucho más agradable que el simple aceite de bacalao y cuatro veces más eficaz.

La EMULSION QUESADA es la única que contiene HIERRO y es la más económica de todas, se prepara con gran exactitud y con frecuencia.

2 pesetas FRASCO, MAYOR que el de Scott. Al por mayor, Dr. Quesada, plaza Merced, 7, Valencia. —Al detall: en todas las buenas farmacias. EN PALMA, Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaz. de la Libertad.

Siniestro marítimo

en Menorca

Del Bien Público de Mahón correspondiente al lunes tomamos la siguiente relación por referirse á un buque de esta matrícula:

A la una de la madrugada de ayer, en la ensenada del predio Mongofre, y en el sitio conocido por Macá Real, costa Norte de esta isla, naufragó la goleta española Cortés, de la matrícula de Palma, tripulada por siete individuos, al mando del capitán D. Rafael Bonet.

La naufragada embarcación procedía de Bona, con 185 cascos pipería llenos de agua como lastre, navegando con destino á Santa Pola. Pudo salvarse la tripulación, considerándose perdido el buque.

Habiendo salido á una partida de caza y pesca nuestros amigos D. Manuel Beltrán, don Francisco Capó, D. Antonio Taltavull, y D. Andrés Corantí, y hallándose en el sitio conocido por la Casita del Ciment, distante unos 300 metros del sitio de la ocurrencia, á eso de las cinco de la mañana el ladrido de los perros anunciados que algo extraordinario acontecía. Uno de los citados compañeros salió á la puerta de la casita y pudo oír el grito de socorro: avisados los demás de la comitiva, salieron en averiguación de lo que ocurría hallándose con tres hombres casi desnudos y empapados en agua, que eran parte de la tripulación que avanzaba por la floresta venciendo mil obstáculos, en busca de una casa hospitalaria, que hallaron por fin en la ya nombrada Casita del Ciment, donde, gracias á los auxilios prestados por los cazadores, pudieron reunirse todos los naufragos, no sin que tuvieran que ir á recoger á algunos de éstos, rendidos ya por el cansancio.

Merced á los cuidados de que fueron objeto, el calor de la lumbre, lo confortable de los alimentos y el cambio de ropa, pudieron en breve los naufragos recobrar sus extenuadas fuerzas y hacer una relación detallada del naufragio.

La goleta Cortés, salió de Bona con dirección á Santa Pola, sobreviniéndole el temporal, que se desencadenó por la tarde, y que fué en aumento, luego de entrada la noche. El embarrancamiento de las olas, el viento huracanado y la noche oscura, fueron más que suficientes, para que el barco se viera enteramente perdido y sin poderse gobernar, y así fué arrastrado, hasta que á la una de la madrugada, embarrancó el buque en el punto ya citado, tirándose al mar capitán y tripulantes para poderse salvar, lo cual después de muchas contrariedades, pudieron conseguir ganando tierra, pero ignorando el sitio en que se hallaban, por hallarse envueltos en la oscuridad. Caminando al azar, resolvieron dar voces para llamar la atención de la gente que pudiera hallarse por aquellas cercanías, habiendo encontrado auxilio en los señores de que hemos hecho mención al principio de este relato.

En tanto que los demás permanecían al lado de los naufragos uno de ellos montó en el carruaje que tenían dirigiéndose á esta población para dar aviso á la Autoridad, parándose de paso en el Mongofre Nov, cuyos colonos al recibir la noticia se desvelaron á su vez para prodigar á los desvalidos toda clase de socorros.

Tan pronto como el Sr. Comandante de Marina tuvo conocimiento del hecho, con el celo que le distingue, dictó las oportunas órdenes para constituirse al sitio del siniestro.

Alrededor del mundo

Los nuevos ómnibus de Londres.—Las abejas y el reuma.—Cómo sirven las vacas para predecir el tiempo.—Los estudiantes de París y su última manía.

Mientras en Madrid la gente anda escandalizada por la subida de las tarifas en los tranvías y por la despreocupación con que las compañías tratan al público, en Londres se ha fundado una sociedad para establecer líneas de ómnibus que serán un verdadero paraíso para los viajeros.

Es de advertir que en el centro de Londres no hay ni puede haber tranvías á causa del excesivo tráfico de las calles, y el transporte de viajeros se hace en ómnibus y en los vagones del ferrocarril subterráneo.

El pasaje en los nuevos ómnibus cuesta 5 céntimos en vez de los 10 que llevan las compañías antiguas y los coches salen con doble frecuencia.

De cada tres ómnibus uno es para fumadores y hay dentro de él máquinas automáticas en las cuales se echa una moneda de 10 cént. y salen un cigarro, un pitillo turco ó una caja de ceri-

llas, según la máquina donde se deposite la moneda.

Alrededor del coche hay colgados ejemplares de las últimas ediciones de los periódicos más leídos y de los semanarios cómicos é ilustrados con objeto de que los viajeros vayan distraídos por el camino.

Por último, en tiempo de frío el suelo está cubierto de caloríferos, que se renuevan al mismo tiempo que las caballerías para que siempre estén calientes.

Es el colmo de las mejoras y del adelanto en cuanto á dar comodidades á los viajeros, y muchas Compañías de ferrocarriles podrían copiar algunas ideas de esta sociedad de modestos ómnibus. En cuanto á los tranvías españoles no hay que pensar en ellos como no sea para dirigir una invitación á la gente de los nuevos ómnibus de Londres, escitándola á que venga á Madrid.

Existencia de la idea de que el reuma es una de las enfermedades más rebeldes á la medicina, y debe con efecto ser grande la desesperación de médicos y de pacientes tratando de ella cuando hay quien apela á remedio tan original y tan extraordinario como el inventado por el doctor Terc, de Viena, según refiere la Wiener Medicinische Presse.

El doctor Terc ha observado que la picadura de una abeja produce habitualmente una tumefacción, pero que después de varias picaduras no se produce la inflamación, porque saturándose del veneno el organismo ha adquirido cierta inmunidad.

Al mismo tiempo ha observado, no dice cómo, que el veneno de las abejas es un remedio poderoso contra el reuma. De esto á inocular este veneno á los reumáticos no hay más que un paso. Y como no es tan fácil extraer su veneno á las abejas como el ácido fórmico á las hormigas, el doctor vienés, recordando sus observaciones anteriores, pensó en saturar el sistema de sus enfermos con el veneno de las abejas por un sistema heroico, pero único posible: aplicándoles una colmena entera para que les picasen los insectos en el lugar enfermo.

El tratamiento ha sido ensayado en 173 casos y estos enfermos han sufrido 30.000 picaduras entre todos.

El éxito ha sido evidente en los casos agudos, sobre todo en las formas crónicas en que los enfermos atacados de caquexia reumática se hallaban en condiciones desesperadas.

Hay que advertir que los reumáticos sienten las picaduras mucho menos que las personas sanas. La tumefacción se obtiene difícilmente en ellos y hay necesidad de buen número de picaduras para produciría. Continuando el tratamiento la hinchazón desaparece y entonces el enfermo está curado, y aun al abrigo de los ataques del mal para algun tiempo. Para llegar á la inmunidad completa es preciso continuar las picaduras hasta la saturación completa del sistema por el veneno.

¡Cura del reuma por las picaduras de abejas! Tal es la última palabra de la ciencia moderna.

El color de las vacas como instrumento de meteorología que anuncia con la mayor firmeza el tiempo, es un descubrimiento que acaba de hacer y de publicar Veretschagin en un artículo del Harpele Magazine de este mes de Febrero.

El célebre pintor ruso, durante sus largos viajes por el campo, ha observado que cuando va á hacer buen tiempo las vacas rubias vuelven la vispera al establo delante de todas las demás y muy vivas y animadas, y cuando va á hacer mal tiempo las vacas rubias rezagadas y las negras ó blancas toman la delantera.

Indudablemente, el color del pelo de las vacas influye en el temperamento de éstas, y el estado de la atmósfera afecta á su vez muy señaladamente á las vacas, según su temperamento.

Esta es la deducción que saca Veretschagin de su descubrimiento, y añade no sin razón que en los países donde predominan las humedades y la lluvia, como Suiza, no hay casi vacas rubias, sino que todas son blancas y negras. Es, á juicio del pintor, otra prueba de la influencia de la atmósfera en el color de las vacas.

La cabeza de los estudiantes de París y aun de algunos de los departamentos ha sufrido recientemente una transformación.

La moda en la gente del barrio latino, pero moda rabiosa, es hoy día no llevar sombrero, sino boina de terciopelo negro, tan ancha y de tanto vuelo, que semeja mucho al birrete que se ve en los retratos de Rembrandt, y en París no se ve ya un estudiante que no vaya por las calles con este signo distintivo de su clase.

Ha sido un acuerdo tomado solemnemente y cumplido con fidelidad.

Cada facultad luce sus colores en una cinta que rodea la boina. Los estudiantes de derecho llevan el galón ó cinta roja escarlata; los de letras, amarilla; los de ciencias, bermellón; los de farmacia, verde; los de bellas artes, naranja; los de teología, azul; los de lenguas orientales, oro; y los de minas, oro también, pero dividido en tres galoncitos.

El birrete de terciopelo como distintivo de la clase no es más que el primer paso en el senti-

do de una restauración de los usos estudiantiles de las Universidades de la Edad Media.

Ya han propuesto varios estudiantes la adopción de la capa española ó de la capa veneciana, después vendrá el añadir alguna pluma al birrete para darle aire más romántico y no debe desesperarse de ver organizada alguna tuna francesa remedo de las que salían de Salamanca y de Alcalá.

WANDERER.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 5 del actual:

Nota de efectos estancados sustraídos de la Depositaria-pagaduría de Valencia.

Orden para la captura de presos fugados de la cárcel de Medina de Campo.

Reglas para la formación del plan de aprovechamientos forestales de los montes públicos.

Venta de una falúa en Mahón.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos.

Aviso de hallarse expuestas al público en Palma las listas electorales para concejales.

Requisitoria para la busca de Catalina Roselló y Pujol y Catalina Verger y Moll, procesadas por contrabando.

Relación de explotaciones mineras.

Cuenta de caja de los fondos provinciales, correspondiente al segundo trimestre del actual año económico.

Gastos de obras municipales de Palma.

Venta de una pieza de tierra, situada en el término municipal de Miró.

Llamamiento á los tripulantes de un falucho apresado en las playas de la Dragonera, con 44 bultos de tabaco de contrabando.

Vacantes de escuelas públicas en pueblos del distrito universitario de Barcelona.

Pago del séptimo dividendo activo del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Sociedades y Corporaciones

Anuncio

La nueva comisión nombrada en junta general de accionistas de la extinguida sociedad Mayol y C.ª, convoca á los tenedores de láminas, para el 17 del corriente de 10 á 12 de la mañana en el local antes fábrica de aserrar de la calle San Martín para entregarles 10 pesetas á cuenta de cada lámina interin se ultima el resultado definitivo que les corresponda.—Por la Comisión, el secretario, Rafael Alemañá.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del séptimo dividendo activo aprobado por la General, de dos pesetas por acción, todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo, núm. 16.

Palma 1.º de Febrero de 1889.—El Administrador, Cándido Fernandez.

Centro Farmacéutico

La junta de Gobierno convoca á los accionistas á la general ordinaria para el día 1 del corriente á las once de la mañana.

Las acciones deben estar depositadas en Secretaría 24 horas antes de la designada para la misma.

Palma 3 Febrero 1889.—P. A. de la J. de G. Bernardo Roca, Secretario. 3—3

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 16 de los Estatutos, la Junta Protectora de esta benéfica Institución, convoca á la General ordinaria para el día 17 del corriente á las 12 de la mañana, en el local de sus oficinas, Julio 2, (P. de S. Francisco).

Durante los días 14, 15 y 16 y en las horas de oficina se facilitarán papeletas de asistencia á los señores socios subvencionistas y fundadores que deseen concurrir.

Palma 7 Febrero de 1882.—P. A. de la J. P., Raimundo Fortuñy, Vocal-Secretario.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 7 de Febrero.

Table with 2 columns: Item and Price (Pts. Cs.). Rows include: Almendrán (00'00), Trigo (15'50 los 72 l.), Candeal (16), Cebada del país (8), Id. forastera (7'50), Avena del país (7'00), Id. forastera (6'00), Garbanzos (21), Maiz (13'50), Habichuelas confites (29), Id. blancas, Frijoles (24'00), Habas para cocer (15'00), Id. ordinarias (13'50), Id. para ganados (00'00), Cerdos cebados (12'75 arroba).

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En el Oratorio de la Piedad concluye; á las diez se cantará la misa mayor, y á las once y media, durante el sacrificio de la Misa, se ha-

rán las alocuciones de Sor Rosa. Por la tarde, á las seis, se rezará el Rosario y después habrá sermón por el M. I. Sr. D. Gaspar Vi al, cautiéndose en seguida la estación al Santísimo y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

El ejercicio dedicado á la Inmaculada Concepción se hará en San Miguel, á las once, al tiempo de dos misas; en San Francisco, á las once y cuarto, al tiempo de una misa; en Santa Magdalena, un poco antes del anochecer, con exposición.

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio del ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, al anochecer, la adoración de las cinco Llagas.

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio á la Madre del Divino Amor.

En el Temple, al anochecer, después de rezado el Santo Rosario, se cantarán solemnes completas en preparación á la festividad de Santa Apolonia.

Visita á la Corte de María

En la Catedral, á la Virgen Purísima.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 5

Varones . . . . . Dos.  
Hembras . . . . . Tres.

Matrimonios

Día 5

D. Nicolas Moragues y Font con D.ª Coloma Burguera y Vidal.  
D. Francisco Bonnin y Pomar con D.ª Dorothea Segura y Taronjá.

Defunciones

Día 6

Francisco Borel Abram, viudo, de 84 años, calle de Salas, de catarro bronquial.  
Guillermo Ferrer Llinás, soltero, de 23 años, Indioterfa, de laringitis.  
Rosa Tous Vich, viuda, de 86 años, plaza del Rosario, de gastro-enteritis.  
Maria Oliver Bosch, casada, de 79 años, Arrabal, de congestión cerebral.  
Pablo Valls Bonnin, de 2 años, calle de Pe-laiores, de difteria.

Registros del puerto

Día 7 de Febrero

A LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmosfera.—Despejada, con ligeras nubes al ocaso y brumas densas en el horizonte. En los montes á penas se veía señal de nieve

Idem del viento.—Poniente galeno. Durante las primeras horas de la tarde sopló fresquito.

Idem de la mar.—Llana con ligero oleaje y cabrileo. Cerró á penas rizada.

Buques á la vista.—Diez ó doce grandes faluchos de pesca navegando hacia el cabo de Calafiguera.

Vigta de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

De Mahón en 10 horas vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 16 mar., 15 pas., valija y efectos.

De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Singala, con 24 mar., 16 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor Jaime II, de 287 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos.

Para Barcelona vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Bartolomé Ginard, con 22 mar., pas., valija y efectos.

Para Cartagena pailebot Soberano, de 57 ton., pat. Pedro Bisquerra, con 5 mar. y efectos.

Para Argel balandra Rebelde, de 48 ton., pat. Pablo Roca, con 7 mar. y efectos.

Para Santander bergantín goleta Juonito, de 233 ton., cap. D. Luis Rodriguez, con 10 mar., lastre y efectos.

Matadero

RESRS sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 6

Cerdosas . . . . . 4  
Vacunas . . . . . 4  
Lanares . . . . . 90

Teatro Principal

Función para hoy viernes 8 de Febrero

(97 de abono y 7.ª de la 10.ª serie.)

3.ª representación de la zarzuela en tres actos, titulada:

LOS DIAMANTES DE LA CORONA

A las ocho en punto.

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraíso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraíso, 0'40 id.

BOLETIN METEOROLOGICO

*Día 7-9 mañana.*

Barómetro.	762.1 mm.
Termómetro seco.	11.5 grados.
Id. húmeda.	8.1 id.
Mínima.	4.2 id.
Reflector.	1.2 id.
Dirección del viento.	0.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	5'5 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

*Servicio de trenes que regirán desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;*

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.  
Para Valencia, jueves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 7 de Febrero.	
Crédito Balear.	116'00
Cambio Mallorquín.	78'00
Ferro-carriles de Mallorca.	59'75
Alumbrado por Gas. div.º cobrado.	122'50
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	82'00
Bonos Municipales.	44,00
La Isla, Empresa Mallorquina de vap.	00'00
Madrid 7 Febrero. (Cotización oficial.)	
4 pº perpetuo interior.	74'80
4 pº amortizable.	88'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'75
Banco de España.	407'00
Tabacos. nominal.	114'25
Barcelona 7. (Cotización de la noche.)	
4 pº perpetuo interior. fin Febrero.	74'87
perpetuo exterior. id.	76'92
4 pº amortizable.	88'62
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'75
Banco Hispano-Colonial.	49'75
Ferro-carriles del Norte.	78'25
Paris 7 Febrero.	
4 pº español.	75'50
Panamá.	59'00

HOJAS DEL CALENDARIO

FEBRERO		
Cuarto creciente el 7 Luna llena el 15 Sol: sale á las 7 h. 4 Pónese á las 5 h. 25 m.	Cuarto creciente el 7. Luna llena el 15. Sol: sale á las 7 h. 3. Pónese á las 5 h. 27 m.	
HOY	MAÑANA	
8	9	
1798.—Francia reconoce la independencia de los Estados Unidos.	1724.—Se levantapendones en Madrid por el rey don Luis I de España.	
VIERNES		
39) Ss. Juan de Mata (326 fr. Juvencio obispo y sta. Cointa mr.	SABADO	
	40) Sta. Apolina vg. (325 y mr. Santos Ammonio y Nicéforo mrs., y Ansberlo y Sabino obs.	

L' UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
FUNDADA EN 1828

Capital, reservas y primas á cobrar. . . . . 71.000.000 de ptas.  
Sinistros pagados desde su fundación. . . . . 137.000.000 "

DOMICILIADA EN PARIS, Rue de la Banque, 15

Director de la Sucursal Española: D. MANUEL GÉS

PASEO COLON Y MERCED, 20, 22 y 24, BARCELONA

Subdirectores de las islas de Mallorca é Ibiza, Sres. J. Mas y Compañía, Sindicato, 143, y Conquistador, 43 y 45, Palma de Mallorca. 2—s

LA NEW-YORK

COMPANIA MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, FUNDADA EN 1845  
AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Sistema puramente mútuo á primas y contratos fijos, ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañía.

Esta importante Compañía, que cuenta 43 años de existencia, es la única en España, cuyo fondo de garantía pertenece por completo á sus asegurados, entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Resumen del 43.º Balance anual

Total del activo en 1.º de enero de 1888.	Ptas. 430.561.301'12
Total del pasivo id. id. id.	" 396.089.487'20
Excedente del activo sobre el pasivo . . . . .	" 34.471.813'92
Total de ingresos en 1887. . . . .	" 114.288.569'25
Total de pagos en 1887. . . . .	" 72.348.184'20

Los nuevos seguros de capitales han alcanzado la enorme suma de 553 millones, superando en 112 millones á la obtenida en 1886. El activo ha tenido un aumento de 40 millones y medio, siendo actualmente de 430 millones, y los seguros de capitales en rigor han aumentado en 252 millones, alcanzando la cifra de 1.860 millones.

Director particular en Cataluña y Baleares,

D. MANUEL GÉS

OFICINAS: CALLE DE LA MERCED, 20, 22 Y 24, BARCELONA

Agentes en Mallorca é Ibiza, Sres. J. Mas y C.ª, Sindicato, núm. 143. 2—s

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El Enolaturio Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolaturio Padró.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

NICOLAS PERELLÓ

CALLISTA-PEDICURO

JUANOT COLOM, NÚM. 36—1.º

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor; no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos (con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad, y además espone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción, por medio de la cual se alcanza la curación en muchos casos y siempre un completo y largo alivio.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en los numerosos pacientes que me han honrado con su confianza.

Se construyen bragueros á medida, con las mayores garantías de comodidad y seguridad.

Horas de despacho: los días laborables, de 9 á 2 y de 4 á 6 de la tarde. 40—a

**Vapores-correos**  
FRANCESES  
Saldrá de Barcelona el 13 de Febrero para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor-correo francés **La France**

Admite carga y pasajeros.  
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.  
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 9

**Linea de vapores**  
DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA  
Para Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Matanzas y Habana, saldrá del puerto de Barcelona del 10 al 15 de Febrero próximo el magnífico vapor español de 6.000 toneladas **PIO IX**

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión.  
Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.  
Informarán: Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

**Drogueria de José Juan (Nueva)**

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frente al Huerto del Rey

En este establecimiento hay un completo surtido de PURPURINAS de las clases siguientes:

- Oro pálido, oro fuego, brocart oro rico.
  - Oro limón, oro verde inglés, plata (composiciones).
  - Oro naranja, oro rico, cobre natural.
- Dichos artículos se venden á precios muy reducidos.

**RELOJERIA**

DE

**ESTEBAN CESIO**

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la

CALLE DE SIETE ESQUINAS 8—1.º

y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios

Por limpiar un reloj. . . Ptas. 1'50

Por repararlo. . . . . 1'50

Por poner un muelle real. . . 1'50

Reparaciones especiales á precios convencionales.

Venta de relojes á precios muy baratos.

**En la calle del Socorro,**

número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.

**Para alquilar**

En la calle de San Nicolás, número 19, hay un primer piso que reúne todas las comodidades, como también cuadra para una ó dos caballerías, tanto se alquilará con la antedicha cuadra, como sin ella.

**Criado**

En el Colegio de San Agustín, (Peletería, 33) se necesita uno de reconocida religiosidad y buena conducta. 4—3

**Nodriza**

Una de 26 años de edad y la leche de nueve meses, desea criatura para criar. Informarán, calle de Bosch, núm. 67.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

**Venta de maquinaria**  
Se venden máquinas de vapor, telares, transmisiones (embarrados), aparatos de tintorería y blanqueo y otras máquinas y diversos artefactos.  
Darán razon en las oficinas de la extinguida Sociedad Industrial Mallorquina, camino de Son Rapiña.

**Nodriza.**—Hay una de 33 años de edad y leche de 22 días, que desea criar; vive en Palma. Para más informes dirigirse al horno *d'n Moro rey*, Sindicato, 165. 5—1

NADA FALSO **PARAGUAS** TODO REALIDAD

A más de un 15 pº más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma.  
Telas de puras sedas garantizadas.—Puños caprichosos y de última novedad.

En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.

Se acaban de recibir telas especiales que se tenían encargadas á Paris.

**PERFUMERÍA UNIVERSAL**

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)

**Exposición Universal de París**

Se encarga de instalaciones, ventas, etcétera, D. T. Fontecha de Barcelona, á precios reducidos.

Informará: Ernesto Frau, Sindicato, 117, 1.º, de 4 á 6 tarde. 8—1—a

**Se alquila la casa**

número 16 de la Plaza de las Copiñas. Informarán en la Panadería del Teatro, Unión, 46.

**Legiadora Modelo**

**Aparato para coladas**

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.

DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 12

**Alquileres**

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18.

Un segundo y tercer piso con agua de pozo, núm. 14, calle de la Botería.

Informará el propietario, primer piso de la última calle.

**Pérdida**

La tarde del 31 de Enero se perdió un reloj de oro antiguo desde el oratorio de Portals y «Ca's Catalá» á Palma. La persona que lo tenga en su poder se le gratificará el hallazgo entregándolo al relojero Sr. Font, frente la Diputación.

**La Higuera**

y su cultivo en Mallorca

POR D PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.



**Vacas suizas**

Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Orihuela.

En esta imprenta darán razon.